

Preocupación entre políticos argentinos

BUENOS AIRES, 26 de diciembre. — Un documento elaborado por nueve partidos y organizaciones políticas argentinas señala que 1981 fue un año que marcó la lucha del pueblo por sobrevivir a la crisis económica. El fondo del análisis está dirigido a criticar la política económica y laboral del régimen militar argentino. Por otra parte, voceros sindicales cercanos a la Unión Cívica Radical (UCR)

señalaron que, en su discurso a la nación, Leopoldo Galtieri —presidente designado— abandonó el tono impersonal de sus predecesores y adoptó una postura "caudillesca". Asimismo una reunión política radical en un restaurante, fue tomada por asalto (PL, UPI, AFP y AP) (Más información en El Día Internacional, página 9).

Documento opositor

El año 1981 puso a prueba la capacidad de supervivencia del pueblo argentino

(PL, UPI, AFP y AP)

BUENOS AIRES, 26 de diciembre. — Dirigentes de 9 partidos políticos señalaron en un documento que 1981 fue un año signado por un constante deterioro de las instituciones democráticas, republicanas y municipales.

"El año que termina ha puesto a prueba la capacidad de supervivencia del pueblo argentino, duramente golpeado por las consecuencias políticas y económicas de la crisis nacida en la soledad del poder de facto", indicaron y afirmaron la necesidad de revertir la situación con la participación activa del pueblo.

Exigieron el retorno a la soberanía popular mediante el llamado irrestricto a elecciones generales en todo el país, incluyendo la elección directa del intendente (alcalde) de Buenos Aires.

Firman el documento dirigentes del justicialismo, la democracia cristiana, socialistas unificados, populares y de la Confederación Socialista, comunistas, intransigentes, movimiento progre-

sista y Partido Conservador Popular.

En tanto, el nuevo estilo que parece imponer el flamante gobierno del general Leopoldo Galtieri comenzó a provocar un reacomodamiento de los sectores políticos y económicos del país. El dirigente sindical Luis Etchezar, vinculado al radicalismo, dijo que Galtieri "es un caudillo" y que el proceso iniciado por los militares en 1976, que denostó los personalismos, ha terminado.

El dirigente gremial señaló que Galtieri ha expresado "el personalismo, pues ya no habló en nombre de las Fuerzas Armadas, sino que dijo: "Yo tengo voluntad para llevar adelante esta empresa y esto indica que volvemos a tener un caudillo, o una especie de caudillo que pertenece a las Fuerzas Armadas."

El dirigente peronista, Luis Federico Robledo, manifestó que Galtieri es "una personalidad ejecutiva, un hombre decidido que como tal se adecúa grandemente a esta especial coyuntura. don-

de el país está deseando decisiones".

Los dirigentes políticos han coincidido que el tono del primer mensaje al país del nuevo mandatario se ha diferenciado grandemente del de sus predecesores por la falta de soberbia y por haber realizado una autocrítica reconociendo errores.

"Uno de los méritos de ese mensaje (de Galtieri) es advertir a la República que la etapa de los discursos, de las palabras, ha terminado. Respecto de esto encuentro que hay un benéfico propósito de restablecer la autoridad presidencial y que en un mensaje breve y conciso ha sostenido algunas cosas bastante precisas", afirmó el dirigente frondista Rogelio Frigerio.

La decisión de Galtieri de no percibir el sueldo de Presidente y de congelar los ingresos de los miembros de la Junta Militar durante 1982, también provocó alabanzas.

El matutino La Nación señaló hoy que el mensaje de Galtieri "poco tuvo de común con los discursos tra-

dicionales" y que "dijo más de lo que se esperaba".

Agregó que "no cultivó en su mensaje ese tipo de sutilezas que a menudo concluyen por resultar ambigüedades. Lo que dijo, lo dijo con claridad".

"La inesperada franqueza del presidente no ha suscitado olas de adhesiones inmediatas, pero ha tenido una virtud innegable: millones de ciudadanos que habían tenido la actitud de espectadores poco interesados ante una cadena de sucesos que los condenaba a la ajedada, de pronto han vuelto el rostro para fijar su atención en un gobernante capaz de la imprevisible originalidad de no dirigirse al pueblo para halagarlo ni para amenazarlo", añadió el matutino.

POLITICOS ASALTADOS

Uno de los máximos dirigentes del Partido Radical Argentino, Antonio Troccoli y otros 120 miembros de esa fuerza política, la segunda del país, fueron despojados de más de 50 millones de pesos —unos 5 mil dólares— en un restaurante de la ciudad bonaerense de Pilar.

Según se supo hoy, los dirigentes políticos se habían reunido la víspera de Nochebuena en un céntrico restaurante de Pilar —a unos 35 kilómetros del centro de Buenos Aires—, en un acto organizado por el comité local del liberal Partido Radical —centrista—, característico de los festejos de Navidad y Año Nuevo.

En un momento dado, ingresaron en el local 6 hombres vestidos de civil, quienes en principio se supusieron efectivos de la policía de la provincia de Buenos Aires.

Los intrusos, armados de rifles de repetición reglamentarios de la policía, redujeron a los comensales y al dueño y camareros del restaurante e inmediatamente después se apoderaron de la recaudación de toda la jornada y del dinero, relojes, joyas e incluso alianzas de los presentes.

Consumada la operación, que duró casi media hora, los asaltantes se dieron a la fuga, repartidos en varios automóviles de gran cilindrada y sin matrícula identificatoria que les aguardaban estacionados frente al restaurante.

CAIDA DEL SALARIO

El salario de los trabajadores del sector privado argentino cayó un 17 por ciento este mes con respecto a diciembre del año pasado, reveló un estudio efectuado por especialistas en el tema.

La Fundación de Investigaciones Económicas Latinoamericanas (FIEL), dijo que esa cifra implica, además, una caída media entre ambos años (promedio 1981 contra promedio 1980) de aproximadamente el 8,3 por ciento.

FIEL expresó que el descenso de las remuneraciones reales afectó principalmente a los trabajadores fabriles antes que al personal administrativo, como el bancario y el mercantil.

El salario promedio del trabajador privado es equivalente a unos 300 dólares mensuales. Un dólar se cotiza ahora en 20 pesos y el peso argentino fue devaluado en lo que va del año en alrededor del 30 por ciento.